

Giorgio Schiappa, analista político peruano explica lo anunciado por la policía de su país

# ¿Fin del Tren de Aragua en Perú?: "Hay que verlo a largo plazo porque las bandas ya no la integran solamente ciudadanos venezolanos"

RAULO GUTIÉRREZ S.M.

**E**n una entrevista con la emisora local RPP Noticias, el general Aldo Ávila Novoa, jefe de la Dirección contra la Trata de Personas y el Tráfico Ilícito de Migrantes de la Policía Nacional de Perú (PNP), declaró que la banda criminal, de origen venezolana, Tren de Aragua, se encuentra "totalmente desarticulada" en el país vecino, tras la detención de una veintena de delincuentes el pasado fin de semana, gracias a ayuda internacional, publicó "El Comercio".

**La banda criminal ha sido desmantelada gracias al trabajo conjunto de la Dirección contra la Trata de Personas y el Tráfico Ilícito de Migrantes de la Oficina de Investigaciones de Seguridad Nacional de Inmigración y Aduanas de EE.UU.**

"En este momento, al Tren de Aragua lo tenemos desarticulado. Como organización criminal, al Tren de Aragua en el Perú lo tenemos totalmente desarticulado. Todos los líderes han caído (...) Todos están ahoritadamente cumpliendo condena en Challapalca",

expresó, enfatizando que "ahorita estamos atacando a los remanentes que quedan de esta organización. Ya los tenemos mapeados y estamos desarrollando operativos conjuntos para su captura", refiriéndose a las facciones "Los Gallegos", "Los Hijos de Dios" y "El Antitren".

La declaración de Ávila se da luego de un megaoperativo desarrollado el fin de semana en los distritos limeños de San Martín de Porres y Puente Piedra. Ahí rescataron a 120 víctimas de explotación sexual y laboral, además de tres menores que quedaron a disposición de la Unidad de Protección Especial



Para el analista político peruano Giorgio Schiappa, el mensaje "va alineado con el gobierno de turno que lo busca es transmitir tranquilidad en el país, aunque eso no se traduzca en el diario vivir de los ciudadanos".

del ministerio de la Mujer. 23 personas fueron detenidas, 12 venezolanos y 11 peruanos, "todos miembros vinculados al Tren de Aragua e involucrados en la trata de personas", detalló el uniforme, publicó "Diario Expreso".

La operación se logró gracias al trabajo conjunto con Interpol y Europol, además de la colaboración de la Oficina de Investigaciones de Seguridad Nacional de Inmigración y Aduanas de EE.UU. (HSI), organismo que entregó apoyo en tecnología e intercambio de información. Además, se está coordinando con países donde el Tren de Aragua tiene presencia como Ecuador, Colombia, Chile, Centroamérica, EE. UU. y España, registró RPP.

## Mensaje optimista

El abogado y analista político peruano, Giorgio Schiappa, manifiesta que el

general Ávila es "bastante optimista y ligero con las declaraciones que ha hecho". Según el experto, "no creo que se pueda establecer que en Perú el Tren de Aragua se ha desmantelado, justamente porque los hechos dicen otras cosas. Ayer hubo un asesinato de un excongresista relacionado al gobierno de Fujimori, asesinado de 20 balazos por sicarios. Entonces comprenderás que decir que se va a pacificar el país o que el Tren de Aragua se encuentra totalmente desarticulado es algo que no lo podemos asegurar hasta poder verlo en el tiempo". De todas formas, Schiappa reconoce "sí hay un trabajo policial que se está haciendo y que no podemos minimizar que ha habido capturas de cabecillas del Tren de Aragua y con ellos se han liberado personas de trata de personas. Pero es algo que hay que verlo a largo plazo, sobre todo porque

las bandas ya no la integran solamente ciudadanos venezolanos, ahora también las conforman ciudadanos peruanos y colombianos que están actuando con nuevas formas de criminalidad".

Para el analista político, el mensaje de Ávila "va alineado con el gobierno de turno que lo busca es transmitir tranquilidad en el país, aunque eso no se traduzca en el diario vivir de los ciudadanos. La presidenta de la República, en un aparente estado de desconocimiento o de espaldas a la realidad, trata de tranquilizar a la población, no solamente mediante el general Ávila, sino también a través del ministro del Interior, quien de igual manera ha transmitido mensajes en los cuales señala que se han derrotado bandas criminales, pero eso la verdad es que no se ve, y se puede verificar como los índices de criminalidad y extorsión han ido en aumento".